
bisa belajar dari Polri yang

disebutnya bisa bangkit di

tengah merosotnya keper-

cayaan publik akibat kasus

Ferdy Sambo.  "Saya yakin

dengan semangat keber-

samaan dan kekompakan

para hakim MK di bawah

pimpinan Yang Mulia Hakim

Suhartoyo, (kepercayaan

publik) ini akan bisa rebound

(bangkit kembali)," ujarnya

Arsul Sani dilantik sebagai

Hakim Konstitusi berdasar-

kan Keputusan Presiden RI

Nomor 102 P Tahun 2023

tentang Pemberhentian dan

Pengangkatan Hakim

Konstitusi yang diajukan

oleh DPR. Keppres tersebut

ditetapkan pada 24 Oktober

2023. Mengutip laman

Mahkamah Konstitusi RI,

Arsul diajukan DPR sebagai

Hakim Konstitusi menggan-

tikan Wahiduddin Adams

yang purna tugas karena

memasuki usia pensiun

Hakim Konstitusi, yakni 70

tahun pada 17 Januari 2024. 
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dan holistik. Konsep ini dikembangkan

Mollison dan Holmgren pada 1970-an di

Australia. Permaculture tak hanya

berfokus pada pertanian. Tetapi juga de-

sain pemukiman, sistem air, energi ter-

barukan, dan manajemen tanah.

Prinsip-prinsip permaculture meman-

faatkan pola dan proses alam untuk men-

ciptakan sistem pertanian yang produktif

dan ramah lingkungan. Beberapa prinsip

itu antara lain penggunaan lahan multi-

fungsi, pengurangan limbah, penggu-

naan tanaman yang saling mendukung,

dan pertumbuhan tanaman berkelanjut-

an.

Konsep Food Estate dan Permaculture

bertolakbelakang.  Namun, dalam imple-

mentasinya, ada potensi integrasi.

Beberapa yang relevan untuk dipertim-

bangkan adalah : Pertama, permaculture

menekankan keberlanjutan dan penggu-

naan sumber daya secara bijak. Integrasi

permaculture dalam Food Estate dapat

menciptakan sistem pertanian yang ber-

kelanjutan.  Dengan ini, tak perlu ada

pembukaan lahan yang besar sekaligus,

tetapi berangsur-angsur, sehingga tak

perlu tanah kehilangan kesuburannya,

dan tak perlu hutan-hutan drastis

berubah fungsinya.

Kedua, permaculture mendorong di-

versifikasi tanaman untuk menciptakan

sistem yang lebih stabil. Ini bisa dengan

menanam berbagai jenis tanaman pa-

ngan, bukan hanya fokus satu.  Ketiga,

permaculture menekankan manajemen

air dan tanah yang baik. Penerapan

teknik swale atau berbagai metode kon-

servasi dapat meningkatkan kualitas

tanah dan efisiensi penggunaan air di

Food Estate. Keempat, permaculture

melibatkan penggunaan ruang multi-

fungsi, agar berbagai elemen saling men-

dukung. Ini di Food Estate sekaligus un-

tuk efisiensi lahan.

Food Estate biasa melibatkan proyek

skala besar untuk produksi massal,

dikelola perusahaan besar.  Sementara

permaculture berfokus pada skala kecil

dan desain yang terintegrasi alam, dikelo-

la perorangan. Proses integrasi perlu

mempertimbangkan kebutuhan spesifik.  

Salah satu caranya adalah contract

farming.  Petani-petani perorangan,

bergaya permaculture, namun harmoni di

bawah arahan Food Estate.  Diatur agar

setiap hari ada yang menanam komodi-

tas tertentu, dan di tempat lain juga me-

manennya.  Sehingga produksi stabil.

Tidak terkena fluktuasi harga.

Karena terikat kontrak, maka petani

mendapat jaminan pembelian dengan

harga pantas, meski harga pasar sedang

turun.  Sementara perusahaan menda-

pat jaminan pasokan dengan harga pan-

tas, meski harga pasar sedang naik.

Win-win solution.

Pengembangan konsep ini perlu de-

sain cermat serta kolaborasi antara ahli

pertanian dan permaculturists untuk

memastikan keberlanjutan dan efisiensi

terjaga.  Juga perlu data geospasial per-

tanahan dan iklim untuk mendukungnya.

Selain itu, perlu sistem pertanahan dan

tata niaga yang fair.  Sulit diterima, satu

badan usaha menguasai ratusan ribu

hektar lahan demi food estate, namun ti-

dak dikelola baik, dan di saat yang sama,

menghalangi petani-petani tekun yang

mengelolanya dengan cinta.

Tidak boleh juga satu badan usaha

maupun kartel memonopoli pembelian

produk petani, sehingga menekan harga

di petani, namun di level konsumen har-

ganya tetap tinggi.  

(Penulis adalah anggota Ikatan Alumni

Program Habibie (IABIE)-f
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Arsul  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

Tim  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

Tersangka . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

Permaculture  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

Stafsuspres  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .       Sambungan hal 1

Khofifah  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

Sultan  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

kalangan teknokrat siap mundur karena

isu dukungan Presiden dalam Pilpres.

Terpisah, Menko Polhukam Mahfud

MD mengaku tidak mengetahui isu yang

menyebut  Sri Mulyani akan mundur dari

kabinet. "Nggak tahu saya. Saya nggak

tahu," katanya di Istana Kepresidenan

Jakarta, Kamis (18/1).

Sementara Menteri Perdagangan

(Mendag) Zulkifli Hasan meminta semua

pihak untuk tidak membuat isu soal Sri

Mulyani akan mundur dari kabinet. "Lho,

jangan suka bikin isu," katanya usai

mengikuti rapat terbatas dengan Presiden

di Istana Kepresidenan Jakarta.

Zulkifli lantas berbicara soal pentingnya

menjalankan pemilu yang gembira tanpa

menjelekkan satu dengan lainnya. "Jangan

bikin isu. (tanggal) 14 Februari saja, pemilu

kita lihat nanti yang damai, pemilu yang

gembira, jangan saling menjelekkan satu

dengan yang lain. Ini kan kompetisi an-

tarkeluarga, antarsaudara," ujarnya.

Saat ditanya mengapa Sri Mulyani tidak

hadir dalam rapat terbatas, Zulkifli memin-

ta wartawan tidak membahas hal terse-

but, karena menurutnya tidak ada per-

soalan apapun. "Nggak usah dibahas,

orang nggak ada apa-apa kok dibahas,"

kilahnya.                                      (Ant/Has)-d

Anies: Selamatkan Bayi dalam Kandungan
JAKARTA (KR) - Capres Anies

Baswedan menjanjikan kebijakan

yang berpihak kepada ibu hamil un-

tuk menyelamatkan bayi dalam kan-

dungan. Dalam acara Desak Anies

Edisi Tenaga Kesehatan di Jakarta,

Kamis (18/1), Anies menyebut bayi

dalam kandungan merupakan calon

warga negara Indonesia.

Anies menegaskan, apapun sta-

tus ibu hamil tersebut, terutama

mengalami ketidakjelasan dari ad-

ministrasi kependudukannya, kon-

disi sosial maupun agama, negara

harus melindungi warga negara

tersebut.

"Oleh karena itu, kalau ibu hamil,

KTP apapun, kondisi sosial agama

apapun, negara harus membantu

apa yang dibutuhkan, karena kita

sedang menyelamatkan bayi di

dalam kandungannya," katanya.

Menurutnya, kebijakan perlin-

dungan ibu hamil harus dikelola da-

erah dengan panduan yang harus

diberikan dari pemerintah pusat. "Ini

concernkami, saya pernah di peme-

rintahan daerah dan kita tidak dite-

gur dalam urusan-urusan pelayan-

an kesehatan untuk ibu hamil. Pela-

yanan kesehatan untuk anak usia

dini, tidak. Kami ditegur pemerintah

pusat kalau belanjanya belum habis,

kita ditegur kalau uangnya mampir

di bank. Tetapi, kita tidak ditegur un-

tuk isu-isu kesra," tegasnya.

Ke depannya, Anies berjanji

membuatkan sistem, sehingga seti-

ap bupati, wali kota, maupun guber-

nur mereka punya indikator-indika-

tor kesehatan yang harus mereka

penuhi di wilayah masing-masing. Ia

mengatakan, kepala dinas kese-

hatan tidak perlu bentrok dengan

bupati maupun walikota, kemudian

dokter-dokter di daerah tidak perlu

bertempur dengan kebijakan.

(Ant)-f

Kiai Kampung Dukung Prabowo-Gibran
SITUBONDO (KR) - Ratusan

tokoh mengatasnamakan perkum-

pulan Kiai Kampung dan Rejo Semut

Ireng Situbondo Jatim mendeklara-

sikan mendukung pasangan capres-

cawapres nomor urut 2 Prabowo

Subianto-Gibran Rakabuming Raka.

Ijtimak Kiai Kampung dan Rejo

Semut Ireng itu adalah kumpulan

para tokoh dari seluruh desa se-

Kabupaten Situbondo, yang terdiri

pengasuh pondok pesantren, gus,

ning, pimpinan madrasah diniyah

dan taman pendidikan Alquran.

Ketua Ijtimak Kiai Kampung

Muchammad Ghufron dalam kete-

rangannya, Kamis (18/1), menjelas-

kan, alasan dukungan terhadap pa-

sangan Prabowo-Gibran itu adalah

karena mempunyai visi dan misi

yang selaras dengan kebutuhan pe-

santren dan lembaga pendidikan

agama.

Selain itu, Prabowo-Gibran mem-

bawa program Dana Abadi Pesantren

sebagai program unggulan yang dinilai

dapat memberikan kesetaraan dan

kesejahteraan. "Ini bagus mengingat

hubungan negara ini dengan pe-

santren sangat kuat dan sejarah telah

mencatat, masyarakat pesantren

adalah masyarakat yang juga berkon-

tribusi besar bagi bangsa Indonesia

hingga sekarang," kata Ghufron.

Menurutnya, bagi para kiai kam-

pung dan Rejo Semut Ireng, paslon

nomor urut 2 dinilai mampu melan-

jutkan keberhasilan Presiden Joko

Widodo dalam menyongsong

Indonesia Emas 2045. Pengasuh

Pondok Pesantren Tanjung Rejo itu

juga menyebutkan, sosok Prabowo

adalah negarawan yang hatinya

ikhlas untuk bangsa. Hal itu tercermin

saat Prabowo menerima pinangan

Jokowi, yang merupakan rivalnya

saat Pilpres 2014 dan Pilpres 2019,

sebagai Menhan.                      (Ant)-d

Ganjar: 1 Desa 1 Faskes 1 Nakes 
NGAWI (KR) - Capres Ganjar Pra-

nowo memandang penting untuk me-

realisasikan program 'Satu Desa Satu

Faskes Satu Nakes' agar bisa tenaga

kesehatan memantau dan men-

dampingi setiap ibu hamil, sehingga

pencegahan stunting bisa optimal.

"Program Ganjar-Mahfud 'Satu

Desa Satu Faskes Satu Nakes' da-

pat optimal untuk menurunkan

angka stunting," kata Ganjar saat

bertemu tokoh masyarakat, tokoh

agama, kelompok tani dan lembaga

masyarakat desa hutan (LMDH) di

Kecamatan Widodaren Kabupaten

Ngawi Jatim, Kamis (18/1).

Dalam kesempatan tersebut, ter-

dapat seorang kader pos pelayanan

terpadu (posyandu) bernama

Warsini yang menyampaikan ten-

tang sejumlah cara untuk pence-

gahan stunting. Ia juga bertanya

kepada Ganjar terkait cara menu-

runkan stunting apabila terpilih men-

jadi presiden.

"Apa yang harus dilakukan, ja-

ngan menikah terlalu muda, juga ja-

ngan terlalu tua. Kalau nikahnya ti-

dak terlalu muda, insyaallah anak-

nya sehat. Nanti kalau mau nikah

diperiksa lebih dulu," ujarnya.

Selain dengan tidak menikah dini,

upaya lain pencegahan stunting ialah

kewajiban bagi pasangan suami istri

wajib memeriksa kandungan secara

rutin, salah satunya ke posyandu.

Mengingat istri hamil wajib segera

diperiksa, ia bersama cawapres

Mahfud MD menawarkan program

setiap desa harus ada fasilitas kese-

hatan (faskes) dan tenaga kese-

hatan (nakes) agar pemeriksaan ke-

hamilan bisa dibantu dari kader

posyandu. "Ketika ibu hamil, gizinya

diperhatikan. Itulah yang mencegah

stunting pertama kali. Begitu bayi

lahir sehat, susunya pakai ASI ek-

sklusif," ungkap Ganjar.          (Ant)-d

siapapun itu. Parameternya sudah

saya jelaskan tentang bagaimana

keterkaitan antara keterlibatan pribadi

dengan organisasi. Tapi NU secara

kelembagaan jelas tidak terlibat,"

katanya.

Sementara itu, kemarin Khofifah se-

bagai Ketum Muslimat mendatangi

Wapres Ma'ruf Amin. Khofifah

menyampaikan beberapa hal penting,

termasuk mengundang Wapres untuk

menghadiri acara peringatan Hari

Ulang Tahun (HUT) ke-78 Muslimat

NU. "Kami diterima Bapak Wapres

dan kami pada dasarnya sowan (be-

raudiensi) kepada beliau bersama ja-

jaran panitia HUT 101 Nahdatul

Ulama dan 78 Muslimat NU," tutur

Khofifah. 

Menurut Khofifah, acara yang ren-

cananya digelar di Stadion Gelora

Bung Karno (GBK) Sabtu (20/1) akan

dihadiri lebih dari 150 ribu jemaah

Muslimat NU. 

Untuk itu, lanjut Khofifah, kedatang-

annya bersama jajaran panitia meng-

undang Wapres menghadiri acara

tersebut, yang rencananya dimulai se-

jak pukul 06.00 WIB. Namun, Wapres

tidak dapat hadir karena pada saat

yang bersamaan ia telah terjadwal

melakukan kunjungan kerja di Jatim. 

Khofifah menuturkan, topik lain yang

dibahas dengan Wapres adalah ten-

tang pengembangan perguruan tinggi

di lingkungan NU. Ada 184 perguruan

tinggi di lingkungan NU, yang membu-

tuhkan penanganan dengan manaje-

men yang sangat baik dan itu menjadi

PR bagi NU memasuki abad kedua ini.

Tidak hanya itu, sebut Khofifah, ia

juga melaporkan tugasnya sebagai

Gubernur Jatim, di antaranya per-

kembangan industri halal di wilayah

Jatim.                                      (Ati/Ant)-f

menelan kekalahan maka sudah tidak ada lagi

harapan. "Jadi saya berharap tim nasional

tampil maksimal. Saya yakin mereka masih

bisa berikan yang terbaik. Dan saya lihat

sendiri tim nasional kita banyak usia muda, ra-

ta-rata masih di bawah 24. Dan ini saya berha-

rap antara tim senior, junior bisa berdampin-

gan," tegasnya.

Keinginan Ketum PSSI tersebut disambut

optimisme pelatih Timnas Indonesia, Shin Tae-

yong. Pelatih asal Korsel ini optimistis bisa

membawa timnya mengalahkan Vietnam di

matchday kedua Grup D, sekaligus membuka

peluang lolos ke babak 16 besar. "Kami kalah

vs Irak pada pertandingan pertama di Piala

Asia, tetapi kami akan mempersiapkan lebih

baik untuk pertandingan berikutnya," ujarnya

mengutip dari Instagram pribadinya @shin-

taeyong7777.

Shin Tae-yong mengaku telah menyiapkan

anak asuhnya dengan maksimal dan menyi-

apkan strategi khusus. Jika pada laga kontra

Irak, skema 5-4-1 dengan mengandalkan trio

Rizky Ridho, Jordi Amat dan Elkan Baggott di

lini pertahanan serta Rafael Struick sebagai pe-

nyerang tunggal, di laga kontra Vietnam ke-

mungkinan strategi berbeda akan disiapkan.

"Agar kami dapat meraih kemenangan (saat

melawan Vietnam, red)," tegasnya.

Senada dengan sang pelatih, penyerang

Timnas Indonesia, Rafael Struick juga siap

memberikan yang terbaik di laga kontra

Vietnam agar kemenangan bisa diraih.

"Setelah laga pertama, saya pikir evaluasinya

adalah kita harus bekerja lebih keras lagi di la-

ga kedua. Sekarang kita fokus ke pertandingan

melawan Vietnam nanti. Saya melihat laga

mereka melawan Jepang. Kami akan mem-

pertajam pola permainan kami dalam mence-

tak gol kala melawan Irak," terangnya.     (Hit)-f

Jumat, 19 Januari 2024

Made menegaskan, para

tersangka terlibat dalam peng-

aturan skor pertandingan Liga

2 antara PSS melawan

Madura FC pada bulan

November 2018 silam.

"Terkait PSS Sleman, me-

mang kasus ini terkait dengan

klub tersebut," tandasnya.

Kasi Pidum Kejari Sleman

Agung Wijayanto mengata-

kan, segera melengkapi

berkas dakwaan dan untuk

diserahkan ke pengadilan.

"Minggu depan segera kami

limpahkan ke pengadilan un-

tuk kemudian disidangkan,"

ujarnya.

Sedangkan penasihat

hukum tersangka K dan DRN,

Heru Sulistyo SH mengata-

kan, kliennya tidak tahu

menahu soal itu. Hanya saja,

mereka berada dalam waktu

yang sama, sehingga terseret

dalam kasus mafia bola. 

(Ayu)-f

KR- Wahyu Priyanti.

Jumpa pers kasus mafia bola di Mapolda DIY.

menghadap ke Selatan. 

Sultan juga berharap dinas terkait di

Gunungkidul dan DIY segera melaku-

kan identifikasi ruas Jalan Nglanggeran

hingga Candi Ijo. "Identifikasi dilakukan

untuk melihat jalur tersebut apakah

layak digunakan untuk bus atau

kendaraan besar lainnya," ujarnya. 

Sekda DIY Beni Suharsono menga-

takan, pembangunan jembatan dan

ruas jalan ini merupakan upaya

Pemerintah mengurangi kesenjangan

antarwilayah, jalan penghubung antara

Gunungkidul dan Sleman ini akan

menjadi akses wisatawan. Jalan

Tawang-Ngalang memiliki panjang 9,5

kilometer. Melewati lima padukuhan

dan tiga kapanewon yakni Playen,

Gedangsari dan Patuk. Pemba-

ngunannya menggunakan Dana

Keistimewaan yang menelan anggaran

Rp 269 miliar.

"Ruas jalan ini terkolaborasi dan ter-

integrasi dengan wilayah Yogyakarta

dan Sleman, sehingga secara otomatis

berdampak terhadap peningkatan eko-

nomi masyarakat," ujarnya.     (Bmp)-d


